

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

Sto. Toribio obispo y sta. Engracia virg. y mártir.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

TAMBIEN EN INGLATERRA.

La Cámara de los comunes ha pasado á su vez por una tempestad parlamentaria de un género nuevo para ella. El partido republicano se ha exhibido con su proverbial audacia en el seno de la representacion nacional mas monárquica de Europa. Esa exhibicion ha sido, sin embargo, tan exigua, tan insignificante y poco peligrosa, que no merecia los honores de la recepcion hostil que le hizo la Cámara; y es de sentir que la mayoría sesuda é ilustrada de los comunes haya recurrido para protestar contra la aparicion del gorró frigio en el santuario de las leyes británicas á los deplorables y gastados medios de las mayorías caducas de las cámaras latinas del continente.

El campeón de la república en el Parlamento de Londres no ha sido un demagogo de rostro siniestro, de barba y cabello desgreñado, de traje mal entretenido y desaliñado, de palabra iracunda y mirada amenazadora; al contrario, sir Charles Dilke, diputado por Chelsea, es un hombre que puede pasar por elegante, un republicano de frac y guante blanco, un baronet inglés de pura raza—y tal vez por eso algo escéntrico—que con un grande atrevimiento y mucha sangre fria se presenta á desafiar las iras de la Cámara y el sentimiento monárquico del país, tan fuerte y espontáneamente manifestado á consecuencia de la reciente enfermedad del príncipe de Gales.

La noticia de la interpelacion que iba á dirigir al gobierno el republicano baronet habia producido en Londres tanta sensacion como curiosidad, y habia llevado á la Cámara una escogida concurrencia, á todo el que habia tenido la buena fortuna de poder procurarse sitio ó entrada, y sobre todo á gran número de señoras.

Sir Charles Dilke habia empezado la campaña republicana ante los operarios de New-castle en donde se hizo notar por su elocuencia y su valentía. El auditorio le escuchaba quizás mas sorprendido por la novedad que encantado por las ideas, pues para la mayor parte de los congregados era la primera vez que en la época moderna un inglés, y baronet por añadidura, combatia en la Gran Bretaña la monarquía y una Reina tan respetada y querida en el país. M. Dilke es un tribuno de palabra fácil y brillante como pueden serlo Gambetta, Ledru-Rollin ó Castelar aunque menos fogoso y apasionado que ellos en sus discursos.

Escandalizada la casi unánime mayoría monárquica de la Cámara de que un individuo de su seno cometiera la irreverencia de rebelarse contra la esplosion de entusiasmo manifestada por el país á favor del presunto heredero de la Corona, eligió desde luego el terreno que le pareció mas á propósito para frustrar el intento del orador republicano, para desconcertarle, para abrumarle, en una palabra, bajo el peso poderoso é irresistible de su disgusto y de

su intolerancia. Fiel observadora del reglamento, la Cámara queria no obstante armonizar su protesta con el respeto que muestra en todas ocasiones por el código inflexible que establece y limita el ejercicio de sus derechos en el santuario de las leyes. La mayoría, esto es, la Cámara en masa, se propuso emplear todos los medios permitidos por el reglamento para que el orador no hablase, ó, si hablaba, que no fuese oido.

Un prolongado y robusto gruñido acoge al diputado republicano al ir á empezar su discurso, demostracion que aquel sufrió con esa imperturbabilidad propia de los hijos del Norte. Observado el poco efecto que la demostracion de la Cámara habia producido en el ánimo del representante republicano, un diputado pidió que no se le permitiese usar de la palabra por haber incurrido en perjuicio, puesto que habia prestado juramento á la Corona al ser admitido diputado. El presidente contesta que la Cámara no era juez en materias de conciencia y que, por consiguiente, el orador estaba en su derecho.

Después de la declaracion del presidente la mayoría se resigna, y por espacio de siete cuartos de hora escucha sin la menor interrupcion las acusaciones que el diputado republicano dirige á la monarquía. El orador desmenuza la lista civil, habla de los gastos de palacio, desciende á los mas insulsos pormenores y trata de probar que la corte es mezquina á pesar de lo caro que cuesta al país, que hace grandes ahorros cada año, y pide que esos ahorros vuelvan otra vez al Tesoro.

Entre tanto la mayoría se muestra dócil y paciente porque se lo manda el reglamento, y mientras dura la peroracion del diputado cada cual busca el modo de distraerse respetuosamente. Unos fijan la vista en el techo y permanecen en esta postura invariablemente, otros bostezan lo mas á menudo que pueden y no falta quien halla en el apacible sueño el antidoto contra aquel empalagoso discurso. En esta actitud silenciosa aguarda la mayoría la hora del desquite por los ataques prodigados á la monarquía y por los plácemes que dos ó tres individuos del séquito de M. Dilke le dirigen al terminar su interpelacion.

M. Gladstone se encarga de refutar con su elocuente palabra los cargos fulminados por el orador republicano; cada una de sus frases es recibida con estrepitosas aclamaciones por la mayoría ávida de protestas, y en entusiasmo por lo que dice el ministro—á pesar de ser muy poco simpático á la mayor parte de los diputados—llega á su colmo cuando M. Gladstone prueba al acicalado orador republicano que ha estado soberanamente ridículo.

En esta estraña y anómala sesion parecia que todo debia terminar aquí, y la mayoría lo hubiera deseado seguramente envanecida de su triunfo; pero el reglamento es inflexible é imparcial en Inglaterra, es mas fuerte y poderoso que la Cámara y el

presidente, y mantiene siempre en su derecho al diputado que puede hacer uso de la palabra, si quiera sea para decir estravagancias. Viendo poco ménos que anonadado á sir Charles Dilke, se levanta á sostener su «moción» su colega M. Aldernon-Herbert, y esto agota la resignacion y la calma de la Cámara, que no habia contado con este desastroso epilogo. Una furiosa esplosion de gruñidos advierte al orador la actitud de la mayoría, pero el diputado muestra tambien con su altivo ademán que no está dispuesto á ceder tan fácilmente su derecho, ni á dejarse imponer por nada ni por nadie. Esta vez la mayoría no acude al presidente para que retire la palabra al orador porque no lo permite el reglamento, pero el reglamento no prohíbe tampoco que los diputados imiten el canto y los sonidos de todos los animales domésticos, y á cada sílaba ó palabra salida de los robustos pulmones del orador responde un coro de gritos discordes y variados desde el canto del gallo hasta el mugido del becerro. M. Aldernon-Herbert lucha en este terreno desventajoso impávidamente contra una mayoría que ha tomado el partido de no dejarle hablar, y en medio de este pugilato titánico de esfuerzos reglamentarios encontrados, no se oye ni una provocacion ni el mas pequeño insulto que pueda autorizar al presidente á llamar al orden. El orador se propone gastar las fuerzas de la mayoría con su imperturbabilidad, y la Cámara espera por su parte esterilizar el discurso del diputado con una tempestad de ruidos estravagantes. De vez en cuando el presidente, con serenidad estoica, con acento maquinal, recurre á la fórmula acostumbrada de que se preste atencion al orador.

La Cámara se alarma al fin cuando observa que en lugar de darse por vencido, el orador se hace servir tranquilamente un vaso de agua, indicio seguro de que el combate va á continuar por largo tiempo y de que no será breve el discurso. La mayoría comprende entonces que debe economizar sus fuerzas y opone la astucia á la astucia. Un diputado dice al presidente que le parece que no hay en el salon los cuarenta representantes que se necesitan para continuar la sesion, á pesar de que pasaban de quinientos. Como á semejante reclamacion el reglamento previene que se cuenten los diputados, señalando el tiempo que debe emplearse, el presidente vuelve el reloj de arena, y mientras se procede al recuento el salon se queda poco ménos que vacío; pero cuando el orador se dispone á continuar su discurso porque pasan de cuarenta los diputados, se vuelven á poblar los bancos como por encanto y empiezan de nuevo los gruñidos y los murmullos. Aquella operacion se repite tres veces consecutivas sin resultado, y en seguida un diputado recurre á un medio nuevo advirtiendo al presidente que hay personas estrañas en el salon, lo cual está prohibido en Inglaterra por mas que el presidente no repare nunca en ello si algun representante no le llama la

atención. Cuando esto sucede, el presidente no tiene mas remedio que hacer salir del local á todos los profanos, excepto á las señoras que están incomunicadas por los cristales que cierran su tribuna. La discusión, sostenida y continuada en medio de este tumulto y de esta lucha de esfuerzos encontrados, igualmente tenaces, llegó á su término natural, y al procederse al escrutinio la proposición contó tan solo con cuatro votos.

¿Quién, excepto el presidente, ha estado en su lugar en esta tumultuosa sesión impropia de una Cámara grave, inteligente y experimentada en las lides parlamentarias? La microscópica minoría republicana de la Cámara de los comunes se mostró en esta ocasión tan audaz, imprudente, inoportuna y provocadora como una minoría de la Asamblea de Versalles ó de Roma, de las cortes de Madrid ó de Lisboa, y la mayoría tan intolerante y violenta como todas las mayorías que buscan la razón en el número. Ni sir Charles Dilke debía censurar una lista civil acordada y aprobada por el Parlamento, ni mucho menos entrometerse en la vida privada de la familia Real tocante al uso que ésta hacía de una asignación que es el resultado de una ley votada por la Cámara, respetada y consentida por la nación, ni la mayoría estorzarse en ahogar la voz de dos diputados escéuticos despues de la gran manifestación monárquica hecha recientemente por el pueblo británico. La interpelación de M. Dilke por lo estemporánea y ridicula era digna, según la frase gráfica del general Changarnier, de la amnistía del desprecio, y el buen nombre de la Cámara de Londres, espejo en el cual se miran, no siempre con provecho, las demás Asambleas del continente, hubiera ganado mucho en esta ocasión mostrándose indulgente para con unos hombres y unas ideas que, sobre no ofrecer peligro alguno, son la antítesis de los sentimientos y de las ideas de un pueblo esencialmente monárquico, de un país en el cual no ha germinado hasta ahora la mala semilla que ha arrojado en él la demagogía escapada del continente. M. Z.

De «El Diario de Barcelona.»

Noticias Generales

Dice *El Imparcial* del 7: Desde ayer quedaron prestando su servicio á las órdenes del jefe de Orden público de esta provincia, señor Valencia, los cien hombres escogidos y destinados al servicio judicial.

Se ha concedido el pase al ejército de Cuba para cubrir plazas de ayudantes á cinco capitanes.

Se ha concedido el empleo de coronel al teniente coronel de infantería don Francisco de Figueras.

El coronel del ejército de Cuba don Lázaro Bonilla ha sido propuesta para una encomienda de Isabel la Católica, por servicios prestados en aquella campaña.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria de ascensos en favor de dos oficiales de Administración militar de la isla de Cuba.

Ha muerto en Nueva-York el célebre químico Morse, inventor de los aparatos telegráficos que mas se usan en Europa.

En vista del resultado que ha dado la recluta de paisanos en los depósitos y bauderines de Ultramar parece que se va á suprimir alguno de los primeros aumentando el personal correspondiente, elevar á depósito á dos de los segundos,

La escuadrilla de Granville fué sorprendida el 28 por un huracán formidable. De los seis buques que la componen, cuatro fueron lanzados á la costa, y pudieron salvarse sus tripulaciones. Los otros dos no habian vuelto, y se temia que uno de ellos se hubiera perdido por completo.

De Suecia nos anuncian una reforma importante:

Habia sido presentada á las Cámaras suecas por la comisión de legislación de Suecia una proposición que tiene por objeto introducir una modificación importante en los reglamentos de las escuelas de primera enseñanza. Estas escuelas están hoy bajo la dirección un consejo, del que es presidente nato el cura de cada parroquia. La comisión de legislación, adoptando el proyecto presentado por varios diputados, pide que en adelante los presidentes y vicepresidentes de los consejos de la primera enseñanza sean elegidos por los Consejos mismos.

La segunda Cámara acaba de aprobar esta proposición sin proceder á votación; de tal modo se había pronunciado en ese sentido la gran mayoría. No dejado de tener algunos defensores el privilegio de que gozaba el clero, y uno de ellos ha ido hasta atribuirle todo el mérito del desarrollo de la enseñanza. Pero se les ha contestado que los informes anuales de los inspectores de primera enseñanza no han sido nunca favorables al clero, ni hecho constar la actividad de este en el seno de los consejos de manera que quedase justificada la presidencia de derecho, y que era un hecho averiguado que la instrucción primaria se había desarrollado por sí mismo apesar del clero. Por lo demás, la modificación votada ya por la segunda Cámara, no quita al clero el derecho de formar parte de los consejos, ni aun el de ser elegidos presidentes; no hace más sino quitarles en beneficio de la enseñanza misma, el privilegio de ser presidentes natos.

La Asociación general de Ganaderos anuncia que las juntas generales se celebrarán este año en Madrid, Huertas, 30, dando principio el 25 de este mes. Los ganaderos estantes, trashumantes, trastermantes, y marchanegos podran asistir como vocales voluntarios, acreditando las cualidades reglamentarias según anuncio de 28 de febrero publicado en los «Boletines oficiales.» Los que tenga cargo público podran enviar sus apoderados.

Dicen al «Diario» de Córdoba que ha sido procesado el comité de coalición de Montilla.

El viernes fué puesto en manos del presidente de los Estados Unidos nuestro enviado extraordinario y ministro plenipotenciario D. José polo de Bernabé la carta que como tal la acredita, habiendo merecido la acogida mas favorable.

Noches pasadas fué asaltada una casa de Santurce (Bilbao) por dos enmascarados que no contentos con robar, causaron al dueño varias heridas.

Dice el «Diario» de Córdoba que el desorden ocurrido el jueves en el sétimo colegio de aquella capital, produjo el ser heridos dos secretarios escrutadores y rotas y tiradas al suelo las urnas. Al retirarse varios electores, fueron acometidos por una turba «porrista:» se dispararon tiros de revolver y un sugeto quedó herido en un musculo. El «Progreso» de aquella ciudad escribe que por la noche hubo alarma con motivo de estar las tropas en los cuarteles y recorrer las calles patrullas de fuerza armada.

En la república del salvador ha ocurrido un hecho de importancia. Se ha celebrado en la Unión, ciudad de aquella república un pacto de union cen-

tro-americana, entre las repúblicas de Costa-Rica, Honduras, Guatemala y el Salvador por los respectivos plenipotenciarios, y se esperaba que el gobierno de Nicaragua firmaria también este importante pacto.

Las últimas noticias de Méjico alcanzan al 19 de marzo. Hélas aquí tal y como las recibimos:

«El general Cortina avanza hácia monterey, amenazando á Nueva-León. Uno de sus subordinados atacó á una partida de pronunciados y le quitó 80 caballos.»

La derrota Treviño cerca de Zacateas fué causada por 1.000 hombres que se rebelaron durante el combate y se pasaron á Rocha.

El citado general Cortina derrotó á los pronunciados cerca de Camargo, haciendo muchos prisioneros.

La posición de Quiroga en Camargo, es muy crítica.

El comandante juarista en Matamoros atacó á los cuátreros que volvían en Mejias y les quitó el ganado que llevaban, matando á dos.»

Parece que la junta hispano-ultramarina de Zaragoza ya á regalar una bandera al batallón cazadores de Puerto-Rico.

Un diario de Zaragoza calcula que escasamente la mitad de los electores de aquella capital han tomado parte en las elecciones.

El juzgado de Priego (Córdoba) llama por edictos á Francisco Nazar, de edad diez años, contra el que se procede por delito de «violación.»

Dos nuevos atentados han ocurrido en Estepona (Málaga.) Los malhechores que vagan por las cercanías habian pedido cierta cantidad al administrador de la fábrica de corcho del señor Montaner, y obteniendola, incendiaron el edificio en la noche del 3, habiendo destruido el fuego las máquinas y enseres.

Los mismos, según parece, secuestraron recientemente á un vecino de estepona, al cual exigieron el dinero que habia reunido á fuerza de sacrificios para redimir á su hijo del servicio. La impunidad se enseorea por aquella comarca, mientras la guardia civil patrulla, custodia y algo más... los colegios electorales.

EXTRANJERO.

El «Messenger du Midi» publica en su alcance, los siguientes telégramas:

Washington 5.—La cámara de representantes ha votado el bill en que se pide que se distribuyan 190,000 dollars á los oficiales y á la tripulación del «Keapeage» por haber destruido el «Alabama.»

Roma 6.—El archiduque de Austria, Víctor, llegó ayer á Roma, habiendo vuelto á salir para Florencia.

La «Nueva Roma» anuncia que el general de los jesuitas ha salido para el extranjero con tres de los principales miembros de su congregación. Ignórase el objeto de esta marcha.

Paris 5.—El «Moniteur universal» dice que luego de llegado á Berlin, el conde de Arnim fué recibido en audiencia por el emperador Guillermo y M. de Bismark.

El sub-prefecto prusiano de Mulhouse ha rogado á las señoras de dicha ciudad, amenazándolas con hacer intervenir la policía, que se abstenga de reunir por la noche á los niños para darles lección de francés, recompensando su asistencia con golosi-

nas.

La Cámara de diputados de Prusia ha acordado no espulsar á los alsacianos y loroneses que opten por la nacionalidad francesa. Solo lo serán aquellos que amenazasen conturbar la seguridad del Estado.

A los demás se les entregará una cédula revocable.

Ha sido fijado en 40 francos el dividendo del camino de hierro del Mediodía.

Roma 6.—M. d' Harcourt parte en este momento para París, quedando encargado de los negocios el baron de Micheles.

La «Patrie» publica en su última hora, el siguiente telegrama:

Roma 5.—Correspondiendo al honor concedido por el gobierno ruso á Mons. Marini sub-secretario de Estado, el cual fué condecorado por el czar cuando el arreglo de la cuestión del nombramiento de obispo en Rusia y en Polonia, el Papa ha nombrado al conde de Rapintz, encargado de negocios de Rusia, cerdel Vaticano, comendador de la real orden de Pio IX.

Mons Marini ha encargado el diplomático ruso las insignias de dicha orden.

Considerase esta cordialidad como un nuevo presagio de una union amistosa entre su santidad y el gobierno ruso.

Atenas 5.—El rey ha abierto, en persona, la Cámara de diputados y ha dicho que su gobierno estaba en buenas relaciones con las potencias extranjeras y espresando el deseo de que ningun accidente venga á perturbarlas. Finalmente, ha dicho ser muy favorable el estado de la seguridad pública, la cual no se ha visto comprometida, á pesar de la agitación que ha reinado con motivo de las elecciones.

Londres 5.—Cámara de los comunes.—Contestando á M. Mewdegate, M. Gladstone dice que la visita del príncipe de Gales á Su Santidad no era oficial, sino tan solo una visita de cortesía, como las que siempre le han hecho los extranjeros de distincion.

M. Cenwdeff, ministro de la guerra, dice que solo será llamada sobre las armas una pequeña parte de las reservas del ejército para las maniobras de otoño.

El miércoles se tomaron en Granada precauciones militares de tropa y los oficiales permanecieron en los cuarteles; las patrullas de guardia civil y las parejas de esta fuerza en las inmediaciones de los colegios daban á la ciudad el aspecto de un campamento.

MAHON.

15 Abril de 1872.

Desde el sábado último se ven algunos hermosos árboles de la carretera de San Luis cruelmente mutilados en su corteza, al parecer, expofeso con navaja, cuchillo ú otro instrumento cortante.

Como nos interesa mucho la cultura de nuestro país, no podemos menos de deplorar y anatematizar semejantes actos tan opuestos á la de un pueblo civilizado, que bien puede graduarse en parte por el cariño que se tenga á los árboles que han de dar sombra y frescura á sus vias públicas embelleciéndolas.

La corteza del árbol es para su vida como las venas en el cuerpo humano, y los desalmados que se entretienen en acuchillarla, ó desean darles muerte, ó no saben el mal que hacen.

Nosotros denunciarnos esa maldad no tanto con la esperanza de que se corrijan por sí mismos quie-

nes tienen tan salvajes pasiones, pues por desgracia y vergüenza se ven de cuando en cuando hechos parecidos, como por el deseo de que la Autoridad los descubra y castigue con todo el rigor de las leyes, que han sido siempre severas en todos los tiempos y países contra los destructores del arbolado público y particular.

A consecuencia de haber relevado el Ayuntamiento popular de esta Ciudad á D. Francisco Ponsety, del cargo de vocal de la Junta directiva del Cementerio público, por haber sido elegido compromisario para la eleccion de Senadores, los señores D. Lorenzo Seguí y Póly y D. Antonio Mir y Mercadal, vocales tambien de dicha junta, presentaron al Ayuntamiento sus dimisiones. Es de aplaudir tan digno acto de compañerismo.

En la mañana del Domingo último salieron á bordo del vapor-correo «Menorca» para Alcudia el Diputado provincial D. Miguel Monjo, y los dos Sres. Compromisarios de la villa de Alayor, para la eleccion de Senadores por esta Provincia, que debe tener lugar un dia de estos en Palma.

Por telegrama de Palma recibido esta tarde se sabe que ha sido elegido Senador para esta Provincia el Exmo. Sr. General D. Joaquin Bassols, conforme se proponian los 11 Compromisarios de esta Isla que pasaron al efecto á Palma.

Lo celebramos y mandamos á S. E. la enhorabuena.

SORTEO 16.

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
581	20	2223	10	3717	50
655	10	2276	15	3735	10
		2512	15	3887	10
		2519	10	3982	10
1028	30	2525	10		
1149	10	2531	500		
1212	10	2558	10	4066	15
1263	20	2627	10		
1364	15	2670	10		
1489	15	2726	15		
1552	15	2818	15		
1619	10	2886	50		
1682	10				
1818	10				
1925	10	3284	10		
1931	100	3344	15		
1979	10	3420	30		
		3448	30		
		3452	10		
2030	15	3503	100		
2174	35	3596	30		
2198	10	3650	30		

Se han distribuido 4200 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y juéves de cada semana.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes proximo. Mahon 15 Abril 1872. El Srío. de la Comisión del Ayuntamiento, José Paez.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dias.	Baróm. á las horas mañana.	Termómetro Max.	Termómetro Min.	Higrómetro á las 0 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 0 horas mañana.	Fuer. sobre 1 us cuadrado en kils.
4	750 ⁸	16'	12'	73	00'	4	so fresse.	3'
5	758 ⁶	17'	11'	65	00'	3	n recio.	35

CULTO CATÓLICO

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en la parroquia de Santa Maria.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 5 h. 21 m. — Pónese á las 6 h. 39 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 10 h. 37 m. de la mañana. — Pónese á las 1 h. 48 mañana.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 13 (5:30 tarde.)

Recibido en Mahon 13 (9:17 noche.)

Continúa la persecucion de las partidas en Cataluña.

El lunes se reunirán los árbitros de la cuestion Alabama. Inglaterra se reserva todos sus derechos.

El gobierno inglés ha declarado en la Cámara la necesidad de tomar medidas represivas contra la Internacional.

Bolsa 3 por ciento 27:20.

Vallecas 14 (3:50 tarde.)

Recibido en Mahon 14. (7:55 noche.)

Roma 13. — El Papa al recibir á varios extranjeros ha dicho; Puesto que se me pide la bendicion para todos los católicos, bendeciré primero á Portugal que vive bajo la mas feroz tiranía francmasónica y á España que desde tanto tiempo se halla agitada por la revolucion.

Vallecas 15. (8:50 mañana.)

Recibido en Mahon 15. (11 mañana.)

Los ministeriales reunirán una mayoría de 115 diputados escluyendo 15 independientes.

En el Senado habrá una mayoría de 80 senadores.

De las elecciones de Madrid resultan 106 compromisarios de oposicion por 104 ministeriales. Faltarán 12 al acto de la votacion.

(Fabra.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Francisco de A. Pons y Alzina,

Alca de popular de la ciudad de Mahon.

Hago saber: que a fin de evitar el abuso que se ha introducido de limpiar y lavar los coches y carruages en medio de la calle y a todas horas del dia empleando al objeto gran cantidad de agua que muchas veces corre a lo largo de las canales he venido en disponer lo siguiente:

De: de el dia de hoy queda prohibido limpiar y lavar los coches y otros carruages en la via publica, a saber en los meses de Abril a Setiembre ambos inclusive desde las ocho de la mañana y en los de Octubre a Marzo desde las nueve de la mañana.

No obstante lo anteriormente prevenido podran sus duenos lavarlos a saber en los meses de Abril a Setiembre desde las cinco a las ocho de la mañana y en los de Octubre a Marzo desde las seis a las nueve.

Los contraventores incurriran en la multa de quince pesetas que se les exigira sin contemplacion alguna.

Los dependientes de esta Alcaldia quedan encargados de vigilar el cumplimiento de las disposiciones anteriores y de darme parte de las infracciones que observen. Mahon 13 abril de 1872.—Francisco de A. Pons.

Alcaldia popular de Mahon.

A fin de proceder a nuevo sorteo para la eleccion de 8 vocales asociados en reemplazo de igual numero que han dimitido dicho cargo por asistirlas exencion legal, y les ha sido a limitada por el Ayuntamiento, se reunira dicha corporacion el miercoles proximo 17 del actual en sesion extraordinaria al objeto indicado anunciandose a toque de campana con una hora de anticipacion segun esta prevenido.

Lo que se anuncia al publico para su inteligencia y efectos convenientes. Mahon 13 abril de 1872.—El alcalde, Francisco de A. Pons.

Considerando el Ayuntamiento de mi presidencia que una sesion semanal basta para despachar los negocios del municipio, en sesion del dia de ayer acordó suprimir la que se celebraba todos los viernes a las ocho de la noche.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del publico. Mahon 13 abril de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

El Comisario de guerra Inspector de utensilios de esta plaza.

HACE SABER: Que debiendo procederse a la venta de 2392 kilogramos de esparto procedente del acatado de gergones, ha señalado el dia 22 del corriente a las doce de su mañana para un remate mediante pública subasta verbal, cuyo acto tendrá lugar en la Comisaria de Guerra, sita en la calle de S. Fernando número 14 no admitiéndose ninguna proposición que no cubra el precio límite señalado que es de 5'43 pesetas quintal métrico, estando de manifiesto al efecto en los almacenes de la factoría de utensilios de esta plaza.—Mahon 14 de abril de 1872.—Ramon Sotres.

El Subintendente personal Comisario de guerra de primera clase, Inspector del Hospital militar de esta Plaza.

HACE SABER: Que debiendo procederse a la venta de varios efectos declarados inútiles para el servicio del Hospital militar de esta Plaza, ha señalado para la misma el dia 23 del corriente a las doce de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitacion verbal en la Comisaria de Guerra sita en la calle de S. Fernando número 14. Los efectos estarán de manifiesto en la Factoría de Utensilios calle de S. Nicolás número 2, con sujecion al precio de tasacion señalado a los mismos.—Mahon 12 abril de 1872.—Ramon Sotres.

LIBRERIA MAHONESA.

CALLE NUEVA NÚMERO 7.

NOVISIMO DICCIONARIO,

Geográfico, Histórico, Pintoresco, Universal, Descripción, física, histórica, política, comercial, estadística, industrial, literaria, artística, religiosa, moral, etc., de todas las partes del mundo, por una sociedad literaria.

Esta interesantísima publicacion se publicará por entregas de 16 páginas en folios de 16 columnas de tipos nuevos y compactos y con grabados intercalados en el texto. Durante el curso de esta publicacion se repartirán diez y ocho mapas grabados en acero. Cada mapa se computará por medio de la entrega. Igualmente se repartirán los planos de las principales ciudades del mundo, igual tamaño que los mapas y grabados en acero, con las mismas circunstancias que los mapas.

A fin de que todas las clases de la sociedad puedan adquirir esta obra de una necesidad casi absoluta el editor, contando con una general aceptación, ha fijado el precio de la entrega a UN REAL EN TODA ESPAÑA repartiéndose dos cada semana o cuatro a gusto de los Sres. Suscritores.

Inútil creemos recomendar esta obra hasta pues es como todas las que salen de la casa editorial de D. Luis Tasso de Barcelona.

Admitense suscripciones en la Libreria Mahonesa calle nueva número 7 plaza de suscripción de toda clase de obras y periódicos.

En esta imprenta se admiten y sirven todos los encargos de libreria, con prontitud.

EL CORREO DE LA MODA.

Modas de Caballeros.

SECCION ESPECIAL PARA SASTRES.

Precios de la Grande edicion:—Un año 60 Rvn.—6 meses 34 id.—Idem de la pequeña edicion:—Un año 56 Rvn.—6 meses 30.

REGALO.—Los que se suscriban por un año, empezando en 1.º de enero recibirán un Almanaque con preciosos grabados y artículos de los mejores autores.—Se suscribe en esta IMPRENTA, Bastion 39.

Se vende en cien duros un solar que mide treinta palmos de frontis por ciento y cinco de largo formando esquina con la Plaza de la Iglesia de la Alca de San Clemente y su calle Mayor, circuido en toda su estension esterna hasta la elevacion de diez hiladas y cerradas todos los huecos con llaves que cojen dos de aquellas.—Darán razon en el estanco de la Atravaleta.

Para vender.

Lo está la casa número 51 de la calle de S. Juan. En esta imprenta informarán.

VELOCÍPEDO.

En la calle de las Moreras núm.º 9 informarán de uno de dos ruedas para vender, muy sólido y elegante a doble suspension, con manubrios variables en marcha.

A dicho velocipédo se le podria agregar otra rueda, obteniéndose así, que se podria trasformar ya en biciclo ya en triciclo, con solo cambiar los ejes.

Leche de burra.

Se encontrará en la calle de Gracia número 405.

VENTA Y SUSCRICION

PERMANENTE

a obras de instruccion, recreo, ciencias artes, industria, comercio, a periódicos de modas, y a todos cuantos se publican, obras extranjeras de todas clases, estamperia, obras musicales etc. etc. y todo lo referente

al grandioso ramo de imprenta y libreria que se hallará todo en la imprenta

BASTION 39 MAHON, donde se admiten y sirven con prontitud toda clase de encargos y pedidos que se hagan.

EL CRITERIO CONSERVADOR.

Cada uno costará cuatro reales en todos los puntos de España, que se pagarán en el acto de recibirlos.

Punto de suscripcion en Mahon: Bastion 39, Imp.